Editorial n°69

Ce troisième numéro de *Chantiers* pour l'année scolaire qui s'achève vous parvient un peu plus tard que prévu. Comme pour chaque numéro, lorsque les relances pour les articles mettent du temps à produire des effets, nous nous posons la question de savoir s'il faut poursuivre ou non l'aventure et si la revue répond encore à un besoin.

Les collègues encore en activité, surtout ceux et celles qui participent à la revue en envoyant des articles, plus ou moins régulièrement, souhaitent poursuivre cet échange, tellement différent des contraintes institutionnelles, ou des formations académiques souvent bien loin de la pratique quotidienne.

« Cette revue a un côté que je nommerais artisanal sans aucun sous-entendu et c'est aussi un facteur qui me semble positif. C'est une échappatoire aux injonctions implacables de la technique et cette sorte de bricolage coopératif me rappelle ce que je vivais dans ma classe, cette espèce de pilotage au sein des réalités, des imprévus avec lesquels il faut sans cesse composer », disait Barbara l'an passé.

Nous étions une dizaine la semaine dernière pour lancer les grandes lignes de nos rencontres pour l'année scolaire prochaine. La fatigue inhérente à une charge professionnelle intense et des pressions diverses étaient fortement exprimées. Comment trouver le temps et la disponibilité de l'esprit pour rédiger ce qu'on a envie de partager ?

L'idée, c'est d'essayer de lancer des sujets autour desquels chacun pourrait apporter son témoignage, qui ne nécessitent pas forcément un article très élaboré, mais aussi de petits flashs sur ce qui se passe dans les classes, des moments forts, des réactions des enfants, de nos émotions aussi par rapport au vécu, des petits (ou grands) dispositifs mis en place...

« Lire, écrire, calculer et mieux vivre ensemble », c'est la ligne voulue par le gouvernement. Nous pensons qu'il s'agit absolument d'ajouter « dire, parler, s'exprimer, enrichir le vocabulaire », pour réfléchir et penser, pour comprendre, pour concevoir un avis propre, pour défendre un point de vue, des préalables indispensables à nos yeux aux objectifs visés.

Le forum de la rentrée sera l'occasion de lancer à nouveau cette réflexion et nous vous invitons tous à nous rejoindre sur cette idée de l'oral, à vous préparer un dossier, sous la main ou sur l'ordinateur, pour y mettre vos idées, vos pratiques, vos surprises, vos questions, dès la rentrée et au fur et à mesure tout au long de l'année scolaire qui vient. Tout le foisonnement qui peut en naître pourra sûrement donner lieu à de beaux échanges, dans *Chantiers* et lors de nos rencontres. Qu'en pensez-vous ?

Bonnes vacances à toutes et à tous!



